

EL PACIFICO

Periódico de Intereses Generales

REDACTOR y ADMINISTRADOR — J. DE DIOS MATUS

Año VIII

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 20 DE DICIEMBRE DE 1904.

Nº 1,012

JIMENEZ CASINO DE PUNTARENAS AGUILAR

En este ya famoso establecimiento, puede atenderse, de modo satisfactorio, toda orden que reciba para arreglar cuanto se refiere al ruffo de cantina, para matrimonios, bautizos ó bailes, incluyendo magníficos sorbetes, muy fina tostelería, frescas y sabrosas frutas cristalizadas, lo mismo que un gran surtido de dulces, como turrones, jaleas, etc. etc.

Cuenta para esa clase de servicios, con un cantinero experto y práctico en el ramo.

JIMENEZ & AGUILAR

EL CONOCIDO

Calzado de Artavia

SE MANDA A TODAS PARTES

LIBRE DE GASTOS

Órdenes directas, acompañadas de su importe, tendrán el descuento de portes de correo, inclusive el del certificado. Formas y estilos americanos son mi especialidad y tengo los últimos modelos neoyorkinos.

Emilio Artavia

RESTAURANTES ITALIANOS

Servicio pronto y esmerado á toda hora del día y de la noche,

T. RAFFO,
Propietario.

Breva americana

K Marca registrada según decreto
E publicado en "La Gaceta Ofi-
Y cial," Número 38, de
Depósito **S** 30 de septiembre
en Puntarenas en **T** de 1903 y com-
la Cia. de Agencias de **O** probada co-
Costa Rica Ltda. **N** mo la
T. Assmann y C^ª **E** mejor.

HOTEL FRANCÉS

ESPARTA

-DE-

20 VARAS DE LA ESTACION DEL FERROCARRIL

Francisco Carranza

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel

Cuartos cómodos é higiénicos, mesa excelente,

servicio especial y trato esmerado de su propietario

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna

Presios sin competencia

Sección Municipal

Licitación

Se convocan licitadores para la construcción de 92 metros de cortina de piedra en "Las Playitas", partiendo de donde termina la sección ya hecha, hacia el oeste, con las condiciones siguientes:

a] La cortina tendrá de base dos metros diez centímetros hasta la altura de cincuenta centímetros; la altura total de la cortina en la parte recta junto con la cortina adicional será de tres metros 75 centímetros; parte superior de la muralla y de la cortina adicional 50 centímetros; base inferior en el principio del talud, 2 metros 5 centímetros; la base inclinada de la cortina tendrá 3 metros 30 centímetros y la cortina adicional, que será á plomo, 50 centímetros de altura.

b] En la parte hidráulica y en todo lo demás, los 92 metros de cortina, serán enteramente igual á lo ya construido, como por ejemplo, en las dos bases se usará la piedra grande y al centro la que hubiere pequeña; la cortina en toda la parte que dé el Estero estará formada por bloks de piedra artificial compuesta en las proporciones siguientes: cemento 1 volumen, arena 3 y piedra quebrada 3, llevando toda la referida cara de la cortina que da al agua, una capa de repello de cemento puro, etc, etc.

c] La Municipalidad dará á cuenta del contrato respectivo y el contratista se obliga á recibir por su costo, los materiales existentes, cuyo detalle queda en la Gobernación á la orden de quienes deseen consultarlo.

d] La obra se dará concluida á más tardar dentro de ciento veinte días y á satisfacción del ayuntamiento.

e] El contratista presentará fianza personal abonada á satisfacción también de la Municipalidad, y ésta por sí, por medio del señor Gobernador ó de algún otro empleado inspeccionará el trabajo, debiendo ser atendidas las observaciones que sobre la construcción se hagan.

f] Ninguna propuesta debe hacerse por una suma mayor de...
¢ 8,178-00

g] Se fijará como cláusula penal la suma de ¢ 4,000

Las propuestas deben presentarse en esta Gobernación con esta leyenda: "Licitación trabajo de Las Playitas" y serán abiertas el 26 del presente mes y aceptada la más favorable ó rechazadas todas si ninguna convinieren.

Puntarenas, 15 de dic. de 1904.

Uladislao Guevara.

Los neutros

Son los neutros la pesadilla de los políticos. Jamás se aparta su recuerdo del pensamiento de algunos propagandistas. Atraer los neutros; ese es el sueño de la generalidad de los que pretenden pesar de algún modo en los destinos del país. Escriben para la masa neutra, para la masa neutra peroran, por la masa neutra renuncian á toda audacia y procuran hacer neutros sus planes y neutros sus programas y hasta sus palabras neutras.

¡Oh, si pudiéramos sumarnos la masa neutra!

El país que tiene su sexo político, no les inquieta hondamente, ese ya está ganado. Lo que hay que procurar ahora es ganar á los neutros.

¿Quiénes son los neutros, dónde están los neutros, quiénes componen la masa neutra?

Son los que aseguran no importarles nada la cosa pública, los que no salen de su casa en días de elecciones, ni van al mitin, ni se preocupan de lo que se ha dicho en la última sesión del Congreso; son los que, cuando les hablamos de política, dejan caer en nuestros oídos esta conocida frase:

—Yo no soy político.

Generalmente, pertenecen al comercio y son gente burguesa y bien acomodada.

Se los halla también entre las clases más altas y entre las más bajas; pero con menos frecuencia.

Por mi parte, no creo en los neutros ni en las tales clases neutras.

No les he sacrificado, ni les sacrificaré nunca jamás nada.

No hallo los neutros por ninguna parte. Lo que hallo es gente, mucha gente desinteresada accidentalmente de la cosa pública.

Esos os dicen que no son políticos, son los primeros en agitarse en cuanto les amenaza una misera contribución ó miran en peligro la menor de sus comodidades.

Fijáos en los tales neutros, caen siempre del lado de la reacción. Si estalla un movimiento revolucionario, repiten su eterna cantinela: "Yo no soy político", pero agregan invariablemente: ¿esto es inaguantable, venga un gobierno, sea el que sea, que nos asegure el orden y meta esto en caja.

Su programa son ellos mismos. No se detienen á examinar las causas de una revolución ni sus ventajas.

Reparan sólo en que la revolución es un trastorno que amenaza su comodidad.

Como no son políticos, no es posible verlos en la calle en día de revuelta; pero así que la agitación se calma, y el triunfador pasea sus troleos, salen invariablemente á aclamarle ó á contribuir con su presencia al mayor esplendor de la celebración ó de la fiesta.

Ellos han inspirado el cliché de los periódicos de oposición contra las manifestaciones oficiales. La carrera muy animada por los curiosos.

Los curiosos de siempre, son los neutros.

No son, pues, gentes desapasionadas a quienes no interesa la cosa pública; son sencillamente gentes a quienes va bien con lo que rige.

No nos hagamos ilusiones; los neutros son nuestros enemigos.

Solamente lograríamos sacarlos de su neutralidad pudiendo ofrecerles mayores ventajas de las que hoy disfrutan.

Si fueran realmente solo gentes desapasionadas; no sería preciso para intentar atraerlos otra cosa que exponerles planes sinceros.

Y así como se ve, no son tales neutros sino comodones egoístas a quienes, no tocándoles sus intereses, todo parece bien.

Sacrificarles una tildé, más es simpleza que habilidad.

Son los llamados neutros, disimulados servidores de toda reacción.

En vez de halagarles, castigémosles según merecen.

F. Pi y ARSUAGA.

EL PACIFICO

ERRE QUE ERRE

Esperamos que nuestro público lector no echará a mala parte el que volvamos a ocuparnos del zarrandeado asunto de la concha perla, ya que la prensa capitolina, en gran parte, dejándose llevar por el ruido que un colaborador de *El Nacional* armó, no sabemos con qué fin; pero sí que con aviesas intenciones y valiéndose de datos falsos, ha tomado el asunto por su cuenta dándole una importancia que está muy lejos de merecer.

Y últimamente, tomando pie del artículo que, adoptado, publicamos en la sección editorial de la edición del 13 del presente, *Las Noticias* vuelve a la carga con argumentos tan flojos como falsos que vamos a combatir con la fuerza de los hechos prácticos, que son los más eficaces argumentos.

Pasamos por alto la tontera que finge el articulista queriendo creer que nosotros dedujimos, de ser los que aquí explotan la concha perla "en alto grado, cultos, caballerosos y dignos", para quitarles su "calidad de extranjeros," cuando en realidad nosotros hicimos notar esas cualidades, como base de que ellos "ningún mal han causado al país ni tratado de causárselos."

Solo si permitiésemos expresar nuestra extrañeza de que un periodista, cuyos sentimientos pasan más allá de las fronteras del país, como expresión de los sentimientos de este, estampe en su hoja lo que queremos creer es solo sentimiento del vulgo necio, vulgo en que no debemos colocar a ningún periodista, sea el quien fuese; pero, repetimos, sacarle a un caballero a la cara su calidad de extranjero, como un baldón, como un anatema, eso, eso no cabe en personas que de culpas se precian o que

rección de un periódico que puede tomarse como reflejo de la cultura del país.

Pero dejando esto a un lado, que quizás nos dé material para un artículo serio, que nos proponemos escribir, volvamos a la explotación de la concha perla.

Pretende que no hemos contestado aquello de que "el sistema empleado por los pescadores a que aludimos, matará la industria que puede ser, bien reglamentada, una fuente de riqueza para los costeros."

¿Pero qué vamos a contestarle nosotros, si él no ha dicho aún cuál es ese sistema destructor, ni cómo las máquinas destruyen la concha?

Pero acabemos de una vez, mejor dicho, principiemos, para ver si llegamos a una conclusión. Vamos a dejarle a los articulistas la tarea de contradecirnos, ya que ellos no dan material para entrar a una discusión formal.

1º—Según el reglamento de la explotación de la concha «es prohibido el buceo con máquinas a una profundidad menor de cinco brazas, computadas en las mareas bajas.»

De aquí sacamos dos conclusiones:

(a) En toda la extensión de la costa, que no llegue a esa profundidad en marea baja, no tocan para nada las infernales máquinas y, por lo tanto, queda allí intacta «nuestra riqueza perlífera.»

(b)—Todos los yacimientos perlíferos que existen a más de diez y 15 brazas, no sería posible explotarlos, es decir, se perderían en su totalidad para los empresarios y para el país, sino se emplease el "infernal procedimiento," el «destructor sistema» de las maquinarias, puesto que a esas profundidades no llega jamás el buzo de cabeza.

Pruébenos ahora lo contrario.

2º—El art. 15º del citado reglamento prohíbe la extracción de concha que no tenga, por lo menos 0,0635 mts. [2½ pulgadas] de diámetro.

Ni al empresario le conviene concha de tal tamaño, porque no tiene demanda, ni la autoridad que está siempre en la embarcaciones pesqueras permite que las mareas si llegan a sacarla: concha pequeña que sale, es en el acto echada al mar para que se siga criando.

Entonces, dónde está lo infernal de tal procedimiento, cómo matará la industria?

Esperamos que ese segundo punto también se nos rebata.

Y... continuará

El gran Yate inglés

A las 10 a. m. de ayer echó anclas en nuestro puerto el gran Yate *Veronique* de 2,083 toneladas de registro, Capitán Morrison, que trae a su bordo, además de 75 individuos de tripulación, a su dueño el Conde Fitzwilliam y catorce amigos suyos a quienes lleva como invitados para hacer la gira de recreo por la América Central que actualmente verifica, y entre los cuales se encuentran el Almirante Inglés Palliser, el Coronel Inglés Goddard Carter, el Capitán A. R. North y el doctor en medicina Mr.

AVISO IMPORTANTE

HARINA DAYTON

Precio hoy 9.50 quintal

Siempre habrá gran existencia en bodega

SERAFIN SARAVIA

AGENTE DEL MOLINO EN PUNTARENAS

ALBERTO FAIT & Co.

Almacén al por mayor--Puntarenas

Llegaron trapiches, pailas, yunques, prensas, tornillos, alicates, compases, martillos para mecánicos, un surtido completo de herramientas de carpintería. Desgranadoras de maíz, fierro y acero en barras, palas, picos, macanas y sachos.

Hachas y machetes Collins

Se ha renovado el surtido de abarrotes, Carnes conservadas, petit-pois, quesos de bola, Vinos italianos y franceses, licores de varias clases

Somos los únicos agentes del famoso Cognac Girad, tan afamado, y premiado en varias Exposiciones—

PROBARLO PARA CONVENCERSE

Rusia Capitula!

Aunque lo sabrán muchos, conviene que sepan todos, que en la barbería de mi propiedad, sita en la calle real del comercio y contigua a la tienda de generalidades de don Manuel J. Torres y a la de calzado de doña Juanita de Huete, tengo una bien montada **Lavandería de sombreros**, donde se satisface el gusto del cliente más caprichoso y descontento, en tratándose de la horma, figura y calidad de materiales. Arreglo a la perfección sombreros de fieltro, y vendo de pita y paja, a precios reducidos y listos para relevar el que traigan puesto el comprador. Las fiestas se aproximan y es necesario pensar con la cabeza, en arreglar la idem con un bonito sombrero, ya sea nuevo o primorosamente arreglado.

Puntarenas diciembre 12 de 1904.

MARTIN CALDERON.

Contra gordura y contra catarros

El último descubrimiento para combatir y curar la gordura desproporcionada, acaba de recibirlo la Farmacia Universal. Ya hay personas ensayando el famoso *Anti-Fat*. También merece la pena de que conozcan los pueblos, el «Laxativo de bromo quinina», que cura el catarro en tres días y desaparece completamente el resfío de la cabeza.

No olvidarse que la Farmacia Universal es la importadora de todos los medicamentos más importantes.

Al buen gusto porteño

La zapatería de Alfonso Ocampo acaba de recibir el más completo surtido de materiales, lo cual la pone a la altura de los mejores talleres de su ramo, y en condiciones de complacer hasta el cliente más delicado.

Que se acabe ese lujo de pedir a la capital calzado, que ni en su forma, ni en su clase superan al que sale de este taller.

Situada al lado de la Farmacia Univesal.

Puntarenas diciembre de 1904.

Alfonso Ocampo.

A mis clientes y al público en general

Desde el 2 de Diciembre próximo, quedará instalado el

HOTEL CELESTE

que he tenido siempre bajo mi inmediata dirección, en la esquina de dos pisos, que queda al S. O. del Parque y al N. E. del templo, donde encontrarán habitaciones decentes y frescas y un servicio esmerado.

Manuel J. Torres

Comerciante

IMPORTACION

EXPORTACION

COMISION

Calle del Comercio.—Cuarto

Manuel Barabona, contiguo

A la 1 p. m., por atenta invitación del señor Conde Fitzwilliam, pasaron á bordo del yate el señor Gobernador don Uladislao Guevara, el señor Capitán del puerto don Francisco Rohrmoser, el señor Comandante de Policía don Abel Borbón y el caballero Mr. Max. Diermissen, á los cuales les fué servido un magnífico *lunch* y prodigadas muchas atenciones y cultísimas muestras de fina educación.

A la hora ordinaria de tren (las 4 y 30 p. m.) salieron para la capital, en viaje exclusivamente de paseo, el Conde y sus amigos Gordon Carter, North, Brady, Brooke, Durnford y Grant, á quienes acompañó hasta Esparta el Coronel Borbón.

Hoy partieron para San Lucas y lugares vecinos, en viaje de *cacería* los siguientes:

- Profesor Durnford
- Scarborough
- Doctor Smith
- Ainger
- Capitán Bulkley y
- Mr. Hamilton, á los cuales acompañó Mr. Max. Diermissen.

El *Veronique*, que permanecerá por algunos días anclado en nuestras aguas, es á más de un magnífico yate en su construcción y mueblaje interior, el más grande yate inglés, que tiene bandera de guerra y que ha servido para transportar tropas al Transvaal en la pasada guerra Anglo-Boer.

Que les sea muy grato el paseo á nuestros huéspedes.

REMITIDOS

San José, 17 de Diciembre de 1904
Al Almirante E. Fradin.
A tal carta tal respuesta

¡Oh almirante querido! Pensaba que se encontraba Ud. en servicio activo en las escuadras del Japón, enseñándole á Togo el manejo de su artillería, con tanto tino y acierto como en lo general se maneja Ud. Pero, oh sublime estímulo el mío cuando leo su correcta é ingeniosa carta, modelo en todos sus efectos y alcances, los cuales en seguida copio; é impresionado de su gusto artístico é ingenio, le contesto: Yo siempre he admirado á Ud., hace años he sido su admirador (anatómicamente) Basando como Ud. me indica la balanza de Arquímedes sobre mis robustas espaldas, es difícil que se detenga por carecer del punto de apoyo ó meseta que ofrecen las suyas.

Dígame, almirante, ¿Ud. alguna vez trató por medio de alguna palanca de levantar, no el mundo lunático al cual pertenezco, sino un barril de guaro? Es peligroso ese ejercicio, pues ha quedado Ud. hecho una interrogación. En cuanto á la cabeza de burro ó aureola, jamás me permitiré semejante insulto para un burro de ofrecerle la suya: la aureola, unas nasales bien coloradas, de un marañón incandescente produce destellos fantásticos y luminosos. Yo aseguro á Ud., simpático amigo, que sacará un discípulo de acuerdo con el modelo que me mandó, aprovechado. Ud. me dibuja con su pluma, póngase de prosa, ¡oh almirante! que ya le irán unas cuantas andanadas de mí lápiz con uno que otro tor.

A pesar de todo, cuento con

INFORMACION

Infumable
Así salió nuestra edición pasada. Tuvimos que salir al campo y dejar en ajenas manos la corrección de planas: ¡Santo Dios!

A una niña la hizo el corrector morir de *tuberculosis* en vez de *tuberculosis*.

Entre otras barbaridades, salió como título un *Past escriptum* q' da frío, en vez de *Post scriptum* que habíamos escrito. Pedimos mil perdones.

Sociedad férrea

En la capital han unido sus haberes y sus disposiciones para el trabajo, los señores don Miguel Macaya, don Guillermo R. Lahaman y don Rafael G. de Piñeras, resultando de esta unión una nueva sociedad denominada *Miguel Macaya y Ca.*, que se dedicará á continuar el negocio de *ferreteria* que tenía establecido el señor Macaya.

Que encadenado y bajo llave tengan siempre en su establecimiento al Dios Buen Exito.

Tienda de calzado

vende *estrictamente al contado* no lo olviden sus clientes, pues en recompensa, sus precios son los más bajos de la plaza y sus zapatos los más fuertes y baratos

Para bucerías

Vendo un pailebot, tres lanchas magníficas, un bongo y tres máquinas de bucear con sus aperos. Todo muy barato.

F. de P. Amador.

Una familia menos
Ayer partió para la capital, la estimable familia del caballero don Belisario Fernández.

Doña Zoraida é hijos fijarán allá su residencia y don Belisario volverá, después de quince días, á seguir desempeñando la Inspección de Aduana que está á su cargo.

Muchas amistades fueron á la estación á despedirlos y "El Pacífico" deplora el que tan buenas personas dejen un lugar vacío en la sociedad.

¿Que dirá Nolasco C.?

No nos ha sido posible averiguar el por qué; pero es lo cierto, que anoche á las 12 y 20, le cogió al puerto una tembladera tal, que alarmó grandemente á sus pobladores, llegando á temer por su existencia. La noche estaba clarísima, no hacía frío, tampoco hay calenturas, ni amenazaba nadie á Puntarenas. ¿Por qué temblaba entonces? No lo sabemos; pero tembló fuerte y por largo tiempo.

Correo económico

Al *Corresponsal viajero*

Donde se halle.

Por Ud. nos preguntan con frecuencia, sin saber qué responder: ¿Qué hay de la esquiwa morena, del Juez y del Cura?

Los lectores de "El Pacífico" esperan ansiosos sus interesantes y bien escritas correspondencias.

—Al doctor Carlos Barrios C.

Las Cañas.

La señora doña Angela v. de Guerrero, nos suplica presentarle las gracias más sinceras por el generoso donativo que por nuestro medio recibió de Ud.

Gracias también por nuestra parte.

Al *Corresponsal sin sal.*

Esparta.

A estrenar, señores

La Sastrería de Teodomiro Acuña acaba de recibir un surtido completo de casimires, driles y el famoso KAKI legítimo: su propietario los pone á la orden de su numerosa clientela y demás favorecedores ofreciendo la comodidad de dar vestidos por abonos mensuales ó semanales, tanto á los empleados de todos los ramos como á los artesanos, agricultores & c.

Bastará la garantía de sus jefes ó patrones para obtener las obras que deseen, salvo aquellas personas que por sí solas están de antemano recomendadas.

Especialidad en vestidos para niños.

Remate

A las 12 m. del día venticuatro, del presente mes, se rematará en el mejor postor, el arriendo de los Chinamos municipales, situados en el Mercado de esta ciudad, frente á la calle del comercio, con la base de veinticinco colones mensuales por término de un año, y pagaderos por trimestres adelantados. Los Chinamos que se rematarán son los números 6, 8 y 9.

Quien quiera hacer postura ocurra

Gobernación de la Comarca de Puntarenas. 14 de diciembre de 1904.

Uladislao Guevara

THOMAS SCOTT

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Letras de cambio, compradas y vendidas sobre San Francisco nueva York, Jamaica, Londres, Hamburgo, París, Génova y las demás plazas europeas.

Enero de 1904

AZUCAR

DEL

"INGENIO NICOYA"

De hoy en adelante tendremos un depósito para la venta de este acreditado azúcar, en la Agencia de los señores Felipe J. Alvarado & Ca.

Guardia & Esquivel

Puntarenas, Noviembre de 1904.

Almacén DE Guido

NOVEDAD!

NOVEDAD!

Vende más barato que nadie!!

Unico que importa artículos para minas.—Gran existencia de arroz, harina, bacalao, conservas alimenticias, licores, herramientas para agricultores, mecánicos y carpinteros.—Artículos navales.—Ropa hecha, telas, finas y ordinarias.

Gran depósito de calzados.—Ventas por mayor.—Ventajosos descuentos.—Alambre americano para cercas, á \$6-75

Contado rabioso!!!

Miguel H. Céspedes

Ha recibido un gran surtido en bordados, encajes, metidos y aplicaciones.—Gاسas bordadas y de fantasía.—Géneros de seda, peluches de seda, (plaseh) y céfiros para camisas.—Géneros lisos y floreados. Pañolones, chales y rebozos de seda.—Merinos negros y de colores.—Cinturones de cuero, ligas y tirantes elásticos, para señoras y caballeros.—Abanicos, ropa interior y adornos de vestidos para señoras. Casimires franceses é ingleses; camisas de seda, de lana y de algodón; cuellos, puños, prensa corbatas y corbatas; alfileres para sombreros, sombreros de fieltro y de paja, para hombres y niños.—Perfumería y cintas de seda de todos anchos y colores.

Estos artículos, como el surtido general de su establecimiento, los vende á precios de realización. El que lo d ud

ya tenemos bastante con la mala voluntad que nos guarda.

¿Que no quiere que fiscalicen dos encargados las cuentas del Tesorero de los fondos de la torre?—Nosotros no usamos mitra; allá se las arregle el señor Obispo Stork.

¿Que el tal tesorero no tiene verdadera responsabilidad?—Eso hágaselo saber al señor Cura.

¿Que el Gobierno pidió cuentas y que le mandaron cuentas?—Nos resistimos á creerlo: no le vemos al cura cara de Gonzalo de Córdoba. Debe de haber dado algún detalle de entradas y salidas.

Que el Jefe Político debió insistir hasta obtener arqueo?—Siga U. pidiendo gollerías y verá el efecto que hace una chinchilla cualquiera entre los pliegues de la sábana.

Aconsejamos al *Corresponsal sin sal* que guarde sus pujos de fiscal, seguro de que su silencio será *ad majorem Dei gloriam*. Amen.

—A los pocos Agentes poco diligentes.

Necesitamos para el día último del presente mes, también último del año, las cuentas claras y el chocolate espeso. ¿Entendieron la indirecta?

REMATE

A las doce del día 29 del presente, y en la puerta exterior de esta oficina se rematará en el mejor postor, un puesto para la venta de licores del país en esta ciudad, por el término de dos años que se empezarán a contar desde el 1º de Enero de 1905 en adelante. El rematario quedará sujeto á las disposiciones de la ley de licores vigente.

Servirá de base para el remate la suma de \$ 800.00 al año, que deberán pagarse por trimestres anticipados.

El puesto que se remata pertenece hasta el 31 de Diciembre en curso á Tay Chong & C. ó José León Sánchez.

Quien quiera hacer postura ocurra.

Gobernación de la Comarca de Puntarenas, 16 de diciembre de 1904.

Uladislao Guevara.

Lizano y Araya

Tiene encargo de adelantar fodos sobre sal elaborada, siempre que haya buena firma responsable. Ya lo sabe, pues, el público y especialmente los salineros.

General Kuroki

Este es el nombre de la última espléndida clase de zapatos de amarrar y elásticos que ha recibido la *Tienda de Calzado*.—Baratísimos, forma americana, última moda.

Vendo

300 fanegas de cal en esta ciudad, y en la capital av. 11ª E. 40 varas distante de la línea del Pacífico, una casa de 8 metros de frente, 11 de fondo, piso de tabla, tapada y forrada con zinc, dividida en dos salas, cuartos y dos cocinas, ubicada en un solar de 33 metros de fondo, cultivado de café y árboles frutales. Dos solares, uno que colinda con el anterior y con el frente á la avenida 12ª de las mismas dimensiones. El otro con el mismo fondo y con 5 metros de frente y lindante al Oeste de la casa. Para precio entenderse en San José con don Felix Pacheco F. y en está con don Felix Rivera Piti.

A los viajeros

A LAS MINAS Y LAS JUNTAS

Con el objeto de facilitar á los numerosos viajeros á las minas, las comodidades del caso, pongo en conocimiento del público, que desde esta fecha tengo abierto en Manzanillo un establecimiento de Restaurant, Cantina y Pulpería, donde se servirá con esmero y á precios equitativos.

VICENTE SOLANO G.

Tiro mortal

Así se llama el agradable específico para *matar lombrices*, que acaba de recibir la *Farmacia Universal*. Es una preparación americana de sabor agradabilísimo, que los niños toman como el mejor dulce, y sus resultados son maravillosos.

Esta Farmacia continuamente está recibiendo artículos de gran importancia para sus favorecedores.

Ensayad este nuevo específico.

BOTICA CENTRAL

DE

Cárdenas Hermanos & Compañía

OFRECE A SU CLIENTELA

Drogas y productos químicos, importados directamente de las mejores fábricas de Estados Unidos y Europa.

Precios los más bajos de la plaza.

Se atienden pedidos de todas partes.

Consultas diarias por el doctor don Adán Cárdenas.

de 8 á 11 a. m. }
de 1 á 5 a. m. } Gratis para los pobres.

Especialidad en el despacho de recetas.

Puntarenas 15 de diciembre de 1904.

La Barranca

FABRICA DE JABONES

DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro,

barcino,

amarillo

y blanco de Marsella.

Se vende en todas partes.

Prospero Pinel &—

—& Pablo Pinel

Pinel Hnos.

PUNTARENAS—REP. DE C. R.

—:0:—

AL LADO DEL MUELLECITO

Apartado núm. 1. Dirección telegráfica: PINEL

Comerciantes en general.—Especialidad en todo lo relacionado con la marinería.

—:0:—

PINEL, HERMANOS.

APARTADO núm. 113— PANAMÁ.—REP. de PANAMA.

CHOMES PROGRESA

Aviso á quienes pueda interesarles, que tengo establecido en Chomes, previos los requisitos legales, un botiquín que atiendo personalmente y cuyas medicinas son puras y frescas, pues las renuevo constantemente.

Esteban Vásquez.

ITINERARIO

que seguirán los Vapores Correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Diciembre de 1904

SERVICIO DE PUNTARENAS A BALLENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO			SERVICIO DE PUNTARENAS A BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO			SERVICIO DE PUNTARENAS A PUERTO JESUS CON ESCALA EN MANZANILLO		
FECHAS	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena y Bolsón	Fechas	Salidas de		Fechas	Salida de	
				Punts.	Bebedero. Manzillo		Puntnas. Plo. Jesús	
Viernes 2	3 a. m.	11 a. m.	Miérls. 7	8 a. m.	3 p. m.	7 p. m.		
Lunes 5	7 a. m.	3 p. m.	— 14	2 a. m.	9 a. m.	1 p. m.	Juevs 8	9 a. m. 3 p. m.
Viernes 9	10 p. m.	6 a. m. del 10	— 21	7 a. m.	2 p. m.	6 p. m.	— 22	8 — 2 —
Lunes 12	12 p. m.	8 a. m. del 13	— 28	1 a. m.	8 a. m.	12 m.		
Viernes 16	3 a. m.	11 a. m.						
Lunes 19	6 a. m.	2 p. m.						
Viernes 23	3 a. m.	4 p. m.						
Lunes 26	11 p. m.	7 a. m. del 27						
Viernes 30	2 a. m.	10 a. m.						

OBSERVACIONES

Sábados, extraordinarios á Manzanillo á juicio de la Empresa. No se embarcará carga sin estar satisfecho su flete.

TARIFA

de pasajes y fletes

Pasaje á Ballena y Bebedero..... \$ 2.00
> > Manzanillo..... 1.00
Niños menores de 10 años, medio pasaje

Por quintal de carga á Ballena y Bebedero.. \$ 0.50
> > pie cúbico > > > > 0.25
> > garrafón lleno..... 0.50
> > > vacío..... 0.10
> quintal carga á Manzanillo..... 0.30
> cada montura..... 0.20

LA EMPRESA